
龙岗区政协发挥钉钉子的精神，持续聚焦红棉路、沙荷路建设

高质量高水平建言 助力打通“断头路”
“红棉路施工那么长时间了，究

竟何时还路于民？”在去年3月23日
区政协组织的“断头路”建设情况专
项视察协商座谈会上，区政协常委
吴少贵就对红棉路的开通时间进行
发问，当时相关部门给予的答复是：

“明年国庆前完工。”
昨日，困扰市民出行已久的红

棉路、沙荷路建成通车，让许多龙
岗区政协委员都深感开心和自豪。
这为全区道路建设和其他断头路打
通提供了借鉴，也意味着龙岗区其
他“断头路”也将陆续迎来打通那
一刻。

事实上，为推动“断头路”的建
设和打通，近两年，在区政协主席吴
书坤大力带领和推动下，区政协秉
承钉钉子的精神，多次组织政协委
员通过个人视察、集中视察、协商座
谈等方式为“断头路”建设把脉开
方，切实发挥党委政府智库作用，为
推动“断头路”建设建言献策。

文/图：钟玲 蒙萌

2017年3月23日，龙岗区政协主席吴书坤(前右二)率区政协委员视察正在建设的沙荷路—盐排高速立交工程。

“我们实地调研视察后发现，红
棉路按时打通的难度确实很大，涉及
好几个单位交叉施工的问题，只要一
个环节出现阻滞就容易导致工程延
期。”区政协委员曹硕认为，红棉路和
沙荷路的最终开通足见政府下了巨
大的决心和工夫，“许多工作不是一
蹴而就的，需要长期推进，区政协的
工作要发扬钉钉子精神，抓住问题不
放，而红棉路和沙荷路的开通就是一
个很好的例子。”

事实上，通过专项视察和协商
座谈，委员们也更深入了解到龙岗
区加快推进“断头路”建设工作的决
心和部署。据了解，区委区政府高
度重视“断头路”建设等民生工作，
将其列入区政府工作报告中的承诺
必办事项，制定了《龙岗区“断头路”
项目管理办法》，建立了“断头路”建
设工作例会制度和联合督查督办等

机制，全力推进“断头路”建设工作，
有关部门及各有关街道创新思路，
真抓实干，建立全流程责任制，大力
推进建设工作开展。对此，委员们
均给予了高度评价。

看到困扰龙岗多年的红棉路和
沙荷路胜利通车，曾多次视察“断头
路”建设情况的区政协委员李军强心
里特别高兴，也特别有感慨。他认为
这两条路的打通意义非凡，不仅向人
们展现了龙岗新时代的风貌，也增加
了人民在龙岗干事创业的信心，从而
对龙岗的发展起到助力作用。

而多年关注“断头路”建设情况
的区政协委员吕昆鹏也表示，两条
断头路打通为土地整备提供了新的
借鉴，接下来公共设施建设涉及的
土地整备也可通过捆绑城市更新、
通过利益统筹综合施策的方式来逐
步解决。

“通过视察可以让委员们及时了
解‘断头路’建设过程中遇到的实际
困难，发挥各界别委员与群众沟通联
系作用，帮助相关部门做一些解释和
说服工作，协助推动工作开展。同
时，促进部门与部门之间沟通协调，
形成合力解决问题。”这是龙岗区政
协的出发点，显然达到了预期效果。

打通“断头路”是区委区政府落
实“作风建设提升年”“东进战略攻坚
年”工作的一项重要举措，对龙岗打
造新时代深圳的“六个高地”具有重
要意义。对此，龙岗区政协高度重
视，连续两年，区政协领导班子都带
头分组参加“断头路”建设情况专项
视察，其中去年组织来自各民主党
派、人民团体、经济、科技、特邀等 21
个界别的45名委员实地视察了沙荷
路-盐排高速立交一期工程、坂雪岗
环城路第三和第四标段、坪地环城南

路等三条具有代表性的“断头路”。
今年则组织来自21个界别的70名委
员通过持证调研、查阅资料、收集意
见等多种形式对全区有关“断头路”
进行了调研，集中视察了红棉路坳背
段、南坪快速路三期工程、馨园路、岗
背路、龙腾三路、宝龙三路北段等六
条道路。

“近年来，在龙岗区委区政府的
高度重视和相关部门的积极推动下，
龙岗区‘断头路’建设取得较好成效，
而剩余的‘断头路’基本都是难啃的
硬骨头，涉及规划调整、征地拆迁、各
方协调等问题，任务艰巨。”在视察过
程中，区政协委员们都本着高度负
责、不走过场、实事求是、客观公正的
态度，通过个人调查研究、分组实地
视察、集中协商座谈等多种形式，为
完成下一阶段的“断头路”建设寻求
破解之道。

红棉路、沙荷路的建设一直以
来都备受关注，也是区政协委员们
建言献策的高频词。在今年 4月 18
日举办的区政协委员视察“断头路”
建设情况协商座谈会上，多名政协
委员针对两条路的建设提出了相关
部门需提前制订区域交通疏解方
案，缓解红棉路全线贯通后由于地
铁施工段车道压缩可能造成的开通
即拥堵情况；成立一个临时的协调
工作小组，整合各方资源力量，打好
红棉路最后的攻坚战等建议。事实
上，这些建议意见在红棉路和沙荷
路的建设中都各有体现。

“发言充满了智慧，让人茅塞顿

开。”去年，与会政协委员就推进龙岗
区“断头路”建设工作提出了加强前
期规划的科学论证、开辟绿色通道加
快审批、突破原有征地补偿政策等
20多个“金点子”，得到了龙岗区领
导以及相关部门的高度认可。

“办法总比困难多，视察和座谈
是为了总结经验，齐心合力找出好
办法，建好路、管好路、保障道路畅
通。”正如吴书坤在座谈会上所言，

“断头路”建设涉及的情况极其复
杂，只有经过众志成城的共同努
力，才能使红棉路等一条条“断头
路”得以打通，给群众出行创造更
多便利。

一次次不走过场的视察
集思广益寻求“断头路”建设良方

一场场面对面的协商座谈
群策群力攻坚“断头路”建设

一次次迎难而上的攻坚克难
众志成城力促“断头路”打通

2018年4月18日，区政协委员视察“断头路”建设进展情况协商座谈会。
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